

Lecciones del 2016
Iglesia Bautista Bíblica de David
Mes de Abril—MIRANDO A LOS PROFETAS
3 de Abril de 2016

‘¿A QUIÉN MIRAREIS EN EL 2016?’
MIRANDO AL PROFETA SAMUEL

LECTURA: I Samuel 1-15 y 18:3

Propósito: Que conozcamos las vidas de algunos de los profetas más sobre-salientes de la Biblia.

VER. MEMORIA: I Samuel 3:20—“Y todo Israel, desde Dan hasta Beerseba, conoció que Samuel era fiel profeta de Jehová.”

INTRODUCCIÓN:

Un profeta era uno que había sido llamado específicamente por Dios, pues el verdadero profeta no se llamaba él mismo, y este era aquel que representaba a Dios ante los hombres, pues había estado con Dios antes de hacer cualquier profecía. En esta lección estaremos estudiando la vida de uno de los primeros profetas de Israel, aunque el primero mencionado como profeta en la Biblia fue Abraham (Gen. 20:7), pero la profecía en el Antiguo Testamento adquirió su forma normativa en la vida y persona de Moisés, cuyo ministerio sirvió de pauta a todos los profetas posteriores (Dt. 18.15–19; 34.10). Samuel fue uno que recibió un llamado específico de parte de Dios y fue obediente al Señor—I Samuel 3:1-15. Samuel fue un hombre que hizo todo lo que pudo por ayudar a su pueblo para que este mantuviera una buena relación con su Creador, pero no siempre tuvo éxito. Samuel fue uno que trató de ayudar a su pueblo con...

I. GUIARLOS—I Samuel 7:3, 4; 8:4-19

La tarea de un profeta era de guiar al pueblo en los caminos de Dios haciendo la voluntad de Dios, y eso es lo que Samuel intentaba hacer. Todos debemos seguir al que camina con Dios, que es el Pastor y otros líderes, para poder evitar los dolores de cabeza que resulta de no tener a uno que le guíe—Mateo 9:36, 37. El Rey Acab murió porque no hizo caso a la guianza del profeta de Dios—I Reyes 22:14-17. El profeta Samuel fue uno que buscaba guiar por buenos caminos al pueblo de Dios, pero, como veremos, ellos no querían seguir esa guianza.

II. ORAR POR ELLOS—I Samuel 7:5; 15:10, 11

Un profeta era uno que tenía que estar orando por su pueblo, así como lo hizo Samuel por Saúl y el pueblo de Israel. Al orar por una persona o pueblo tendrás mucho amor por ellos y desearás que sean salvos y bendecidos por Dios. Samuel oró por el pueblo a pesar de que estos andaban mal y sabía que el no orar era pecado—I Samuel 12:23. Siempre debemos estar orando por otros, pues después de todo, todos los salvos somos sacerdotes de Dios también—I Pedro 2:9.

III. PREDICABA Y LES HACIA SABER LA VOLUNTAD DE DIOS—I Samuel 12:1-18 y 16:1-13

Samuel tenía la responsabilidad de predicarle al pueblo y hacerles saber su pecado y también tenía la responsabilidad de ser el que ungía al próximo hombre que iba a ser rey sobre Israel. Era la tarea del profeta hacerle saber al pueblo las consecuencias del pecado y también la voluntad de Dios para sus vidas. Hoy día los cristianos deben de igual manera escuchar a su Pastor y buscarlo para guianza cuando están deseosos de saber y seguir la voluntad de Dios—Hebreos 13:7, 17. Siga la guianza del varón de Dios.

CONCLUSIÓN:

Si deseas tener una vida bendecida por Dios, debes seguir al “profeta” o pastor que Dios a puesto en tu vida. Quizás Dios no habla como en el Antiguo Testamento, pero sí nos ha dado Su Palabra para que tengamos guianza y por medio del Pastor podemos conocerlo. No seas uno que no deseas seguir al Pastor, pues esto le causa mucho dolor, así como a Samuel le dolió cuando el pueblo de Israel no quiso seguir sus enseñanzas.

Lecciones del 2016
Iglesia Bautista Bíblica de David
Mes de Abril—MIRANDO A LOS PROFETAS
10 de Abril de 2016

‘¿A QUIÉN MIRAREIS EN EL 2016?’
MIRANDO AL PROFETA ELÍAS

LECTURA: I Reyes 17-II Reyes 2:14

Propósito: Que veamos la vida del profeta Elías y lo que llegó a hacer en su ministerio como profeta

VER. MEMORIA: I Reyes 17:24—“Entonces la mujer dijo a Elías: Ahora conozco que tú eres varón de Dios, y que la palabra de Jehová es verdad en tu boca.”

INTRODUCCIÓN:

El profeta Elías fue uno de los profetas de más renombre en toda la Biblia y hay mucho que se podría hablar de él. Elías empezó a profetizar y predicar mientras que Acab era Rey de Israel, y Acab era uno de los peores reyes que tuvo este país—I Reyes 16:29, 30; 21:25, 26. Elías fue un hombre que sirve de ejemplo a nuestras vidas por muchas razones. Este profeta es un gran ejemplo para todos pues se puede ver el lado humano de este varón de Dios en numerosas ocasiones. Veamos algunas de las características que él tuvo como ser humano y lo que Dios hizo con este hombre que servía un Gran Dios. Elías era...

I. VALIENTE—I Reyes 18:36-40

Si hay algo que tenía el profeta Elías indiscutiblemente es que era un hombre muy valiente. Este profeta estuvo dispuesto a enfrentarse a más de 850 profetas de Baal (18:17-19), se enfrentó al Rey Acab (21:17-24), se paró firme delante de los capitanes que le fueron a arrestar (II Reyes 1:9-12). Elías fue un profeta que sabía que su Dios le sabía proteger y este profeta no le tenía temor a ningún hombre. Un verdadero profeta de Dios debe predicar la verdad sin temor alguno, pues tiene al Todopoderoso de su lado. Hay que ser valiente como Elías—Josué 1:9.

II. VERDADERO—I Reyes 18:41-46

El profeta Elías era uno que predicaba y enseñaba la verdad. El nunca dio una profecía falsa sino que todo lo que Dios lo dio para profetizar se cumplió (I Reyes 21:17-23 y 22:37, 38; II Reyes 9:30-36). Nosotros debemos siempre ser de los que predicamos la verdad pues el enseñar falsedades es la peor maldad que un hombre puede hacer. Dios no se complace con los mentirosos.

III. VELADOR DE LOS BIENES DE OTROS—I Reyes 17:8-16

Elías siempre buscaba el bienestar de aquellos que deseaban servir a Dios. El no deseaba que nadie sufriera, sobre todo aquellos que amaban al Señor. Es por esto que él tomó el tiempo para orar por el hijo de la viuda (17:17-23). Nosotros debemos también siempre buscar el bien para aquellos que sirven a Dios y orar por ellos.

IV. VOLUBLE EN SU ÁNIMO—I Reyes 19:4--12

Algo que sí tuvo Elías era que era un hombre muy sentimental. Él se sentía solo en la obra del Señor y en ocasiones esto le desanimaba (18:22; 19:1-18). Elías, a pesar de ser un gran hombre de Dios, aún tenía debilidades humanas. El creía que era el único que era fiel a Dios en todo Israel y esto lo llevó a vivir en temor (19:1-3), desaliento (19:4) y desanimo (19:10, 14). Dios no quiere que vivamos desalentados ni desanimados pues con esta actitud no haremos nada para Dios. No olvides que Dios siempre tiene un remanente fiel (19:18).

CONCLUSIÓN:

Elías fue un gran profeta de Dios que caminó con Dios de tal manera que no tuvo que ver la muerte. Es irónico que El pidió la muerte en una ocasión (19:4) pero Dios nunca se lo concedió porque se lo llevó en un carro de fuego (II Reyes 2:11). Seamos como algunas de las características que tenía Elías y seamos Valientes, Verdaderos y Veladores de los bienes de otros.

Lecciones del 2016
Iglesia Bautista Bíblica de David
Mes de Abril—MIRANDO A LOS PROFETAS
17 de Abril de 2016

‘¿A QUIÉN MIRAREIS EN EL 2016?’
MIRANDO AL PROFETA ELISEO

LECTURA: I Reyes 19:15-21; II Reyes 2:1-13:21

Propósito: Que conozcamos la vida del Profeta Eliseo y cómo logró la doble bendición de Elías en su vida.

VER. MEMORIA: II Reyes 2:15—“Viéndole los hijos de los profetas que estaban en Jericó al otro lado, dijeron: El espíritu de Elías reposó sobre Eliseo.”

INTRODUCCIÓN:

El profeta Elías fue guiado por Dios a llamar a Eliseo a ser el próximo profeta en su lugar (I Reyes 19:16-19). Eliseo llegó a ser uno de los profetas más usados por Dios pues este hizo más milagros que el mismo profeta Elías. Eliseo llegó a tener tanto poder que aún después de muerto su cuerpo resucitó a otro—II Reyes 13:20, 21. ¿Qué fue lo que hizo Eliseo que le dio tanto poder para ser usado por Dios en esta forma tan especial?

I. DEJO TODO ATRÁS—I Reyes 19:20-21

La primera cosa que hizo Eliseo fue el obedecer al llamado de Dios sobre su vida por medio de dejar todo atrás y hasta lo quemó para no dar lugar a volver a mundo. El que llegará a ser usado grandemente por Dios tiene que estar dispuesto a dejar todo lo que le jala hacia sus compromisos con el mundo—Lucas 9:62. Los discípulos de Jesús dejaron todo por seguirle y es por esto que fueron usados en gran manera—Mateo 4:18-22. Si deseas que Dios te use en una forma especial para hacer algo sobrenatural en tu vida, tendrás que estar dispuesto a dejar ciertas cosas de valor y estima en tu vida.

II. PIDIÓ UNA DOBLE PORCIÓN—II Reyes 2:9, 10

El profeta Elías le dijo a Eliseo que le pidiera lo que sea que quería para concederlo antes de su partida al cielo. Eliseo muy sabiamente le pidió a Elías que le concediera una doble porción de su espíritu para servir mejor a Dios. El rey Salomón, de igual manera, al poder pedir lo que quisiera, pidió sabiduría de parte de Dios—I Reyes 3:10-14. Si tuvieras la oportunidad de pedirle a Dios lo que sea que quisieras, ¿qué le pedirías? Cada día podemos pedirle a Dios lo que sea que deseamos, pero, ¿Estamos pidiéndole a Dios aquello que le agrada que le pidamos?

III. SIGUIÓ A SU MAESTRO—II Reyes 2:1-12

Elías le daba oportunidad para apartarse de su persona pero Eliseo no quiso, pues el quería estar cerca de su Maestro o Pastor. Si una persona desea ser usado por Dios, debe permanecer cerca de su Pastor e iglesia constantemente aprendiendo de él lo que Dios le desea enseñar—Hebreos 10:25 y 13:7, 17. Nadie es usado grandemente por Dios si no está dispuesto a aprender de otros y seguir a otros que Dios ha puesto en su vida. No te apartes de tu iglesia ni de las enseñanzas del pastor (siempre que enseñe la verdad) y Dios te usará para hacer grandes cosas para El.

CONCLUSIÓN:

Eliseo fue usado por Dios para salvar vidas, alimentar gente, dar guianza a reyes, sanar leprosos Sirios, hacer flotar la cabeza de una hacha, resucitar muertos, y mucho más. Si Dios nos ha de usar para ser de bendición en las vidas de otros, tendremos que estar dispuestos a tomar las decisiones que Eliseo tomó. Sé uno que estás dispuesto a hacer lo que sea para ser usado por Dios.

Lecciones del 2016
Iglesia Bautista Bíblica de David
Mes de Abril—MIRANDO A LOS PROFETAS
24 de Abril de 2016

‘¿A QUIÉN MIRAREIS EN EL 2016?’
MIRANDO AL PROFETA ISAÍAS

LECTURA: II Reyes 19, 20, 26, 32

Propósito: Que conozcamos las profecías que hizo Isaías acerca de la venida de nuestro Señor Jesucristo.

VER. MEMORIA: Isaías 40:3—“Voz que clama en el desierto: Preparad camino a Jehová; enderezad calzada en la soledad a nuestro Dios.”

INTRODUCCIÓN:

ISAÍA (‘Yahvéh es salvación’), hijo de Amoz, que debe distinguirse del profeta Amós, que vivió en Jerusalén (Is. 7.1–3; 37.2). Según la tradición judía era de sangre real; a veces se ha inferido de los relatos y oráculos de su libro que, cuando menos, era de origen noble; pero no hay certidumbre sobre el particular. Según se desprende del comienzo de su libro (1.1), profetizó bajo el reinado de Uzías (791/790–740/739 a.C.), Jotam (740/739–732/731 a.C.), Acáz (735–716/715 a.C.) y Ezequías (716/715–687/686 a.C.). Fue llamado a profetizar “en el año en que murió el rey Uzías” en 740/739 a.C.; podemos fechar su última aparición con certeza en la época de la campaña de Senaquerib en 701 a.C. Según la tradición fue aserrado en dos en el reinado de Manasés; algunos encuentran una referencia a esto en He. 11.37, pero no hay prueba más firme de ello en la Biblia. Isaías hizo varias profecías sobre Jesucristo, que no habrían de cumplirse hasta como 700 años después que las pronunció. Estas profecías fueron acerca de...

I. EL NACIMIENTO Y MINISTERIO DE JUAN—Isaías 40:1-4

Isaías predijo la venida de Juan el Bautista al mundo para anunciar la llegada del Señor Jesucristo, el Mesías. Este pasaje se compara con Mateo 3:3, 4 y podemos ver que el trabajo de Juan era el de preparar el camino del Señor, o sea, Dios en la carne.

II. EL NACIMIENTO DE CRISTO—Isaías 9:2-6

En este pasaje Isaías profetizó que Jesús iba a nacer y anunció que este Mesías no era cualquier persona sino que era Admirable, Consejero, Dios Fuerte, Padre Eterno, Príncipe de Paz (ver. 6). Podemos ver el cumplimiento de esta profecía en el nacimiento de Jesús—Lucas 1:26-33. Lo que Isaías estuvo diciendo es que Jesús era Dios entre los hombres (Isaías 7:13, 14) y así mismo se confirmó cuando Cristo vino—Mateo 1:20-23.

III. EL MINISTERIO DEL SEÑOR JESUCRISTO—Isaías 61:1-3

Isaías proclamó el ministerio del Señor Jesucristo muchísimos años antes que este viniera (Lucas 4:16-21). ¿Cómo es posible esto? Porque Dios estaba con El y le dio las palabras para expresar aún cosas que el mismo Isaías no sabía ni entendía.

IV. LA MUERTE DE NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO—Isaías 53

En este pasaje podemos encontrar, una profecía tras otra que fue cumplida, al pie de la letra, en el juicio y crucifixión de Jesucristo: Ejemplos: 53:7—Jesús nunca contestó ni amenazó a los que le torturaban—I Pedro 2:21-24. Era una llaga colgada en la cruz—Is. 53:5 y muchos otros.

CONCLUSIÓN:

Podemos ver por medio de las profecías de Isaías que la Palabra de Dios es verdad y que toda profecía de Dios se cumple, tarde o temprano. Podemos vivir confiados sabiendo que lo que Dios ha prometido en el pasado siempre lo cumplirá. Isaías fue usado grandemente por Dios para profetizar la venida de nuestro Señor Jesucristo.